

MARIGNY-LE-CAHOUËT. La réunion publique d'information sur les projets éoliens a été houleuse.

« Vos éoliennes risquent de détruire l'Auxois »

Les promoteurs de projets éoliens sur l'Auxois sont venus animer mardi soir une réunion publique d'information à Marigny-le-Cahouët, durant laquelle pro et anti-éoliens ont donné de la voix.

Il y a ceux qui sont venus se renseigner et ceux qui sont venus se faire entendre. « Vos éoliennes, dans l'Auxois, on n'en veut pas ! », ont lâché tout de go certaines personnes présentes à la salle des fêtes de Marigny-le-Cahouët mardi soir.

Venus assister à la réunion d'information sur l'étude de faisabilité éolienne sur le territoire, les anti-éoliens n'ont pas manqué de réagir et de donner de la voix pour défendre leur position.

Discussion impossible

« C'est un scandale ! Vous devriez avoir honte », s'est exclamé un homme, une carte du département à la main, à l'adresse d'EOLE-RES et d'EDPR, les deux sociétés venues présenter le projet éolien qu'elles souhaitent développer sur les communes du canton (Sainte-Colombe-en-Auxois, Marigny-le-Cahouët, Charigny, Braux, Arnay-sous-Vitteaux, Velogny et Marcilly-et-Dracy).

Du côté d'EOLE-RES, on a pourtant tenté d'apaiser les choses : « Nous n'en sommes qu'à un stade très en amont, car aucune étude sur site n'a encore été réalisée mais nous souhaitons quand même présenter notre analyse de "pré-faisabilité" pour expliquer le potentiel



1



2



3

du site, les contraintes et les risques », a annoncé Sophie Balladur, chef de projets à EOLE-RES. Et de poursuivre : « Nous avons prévu aussi de présenter le cadre réglementaire dans lequel s'inscrivent le développement des parcs éoliens et le planning d'étude que nous

pourrions envisager. » Des explications claires qu'une partie de l'assistance (une centaine de personnes au total) n'a pourtant pas souhaité écouter, déterminée à manifester sa colère pour empêcher la construction de ces parcs. Ces personnes n'ont d'ailleurs pas hésité à jouer

1 Une centaine de personnes ont participé à cette réunion publique sur les projets éoliens.

2 Les anti-éoliens n'ont pas hésité à afficher clairement leurs inquiétudes à l'égard de ces projets qu'ils jugent nuisibles et inappropriés à leur territoire.

3 Carte du canton à l'appui, un homme a alerté le public sur les dangers représentés par ces projets.

Photos E. B.

les troubles fêtes durant toute la soirée, dégainant régulièrement des petits objets particulièrement bruyants pour couvrir la voix des promoteurs de projets éoliens lors de leur présentation.

À l'image de Christel Grange, présidente de Vents contraires sur l'Auxois, qui n'a pas caché son inquiétude et sa colère durant cette réunion.

Quid du démantèlement

« Nous souhaitons profiter de cette rencontre pour donner de la visibilité au problème de l'éolien industriel en Auxois et interpeller les décideurs sur le saccage de nos territoires ruraux au seul profit de quelques-uns et dans la plus grande opacité », a-t-elle



SOPHIE BALLADUR

Chef de projets chez EOLE-RES

« L'Auxois présente pas mal d'atouts pour installer un parc éolien. »

lancé devant une assistance déchaînée. Inquiets pour les nuisances que ces projets pourraient engendrer, le public a aussi fait part de ses doutes quant au démantèlement des éoliennes d'ici quelques années. « Même si la société faisait faillite et n'exploitait plus le parc, celle-ci est dans l'obligation de remettre le site en état. Elle doit d'ailleurs constituer des garanties financières pour couvrir ces frais de démantèlement », souligne David Pelletier, d'EDPR.

Pas de quoi rassurer la foule, qui a continué à se diviser entre les pro et les anti-éoliens. Alors que les deux sociétés expliquaient que les études réalisées montraient que le territoire de l'Auxois semblait propice pour accueillir ce genre de projets, la présidente de Vents contraires sur l'Auxois s'est moquée ouvertement de ce résultat, clamant haut et fort « qu'il n'y a même pas de vent en Bourgogne. »

De leurs côtés, Eric Skladana et Pierre Faure-Sternad, maires de Marigny-le-Cahouët et de Sainte-Colombe-en-Auxois, ont rappelé au public présent mardi soir qu'il ne s'agissait là que d'une simple réunion d'information pour entendre ce que chacun avait à dire sur le sujet et qu'il ne servait à rien de précipiter les choses d'un côté comme de l'autre.

ELODIE BIDAULT

elodie.bidault@lebienspublic.fr

Le processus de réalisation de ce projet éolien

Actuellement, un secteur d'étude situé entre le Mont de Bussy - la Croisée et la crête entre Sainte-Colombe et Arnay-sous-Vitteaux est en place. Les premiers contacts entamés avec les communes concernées, débutés en 2012-2013, devraient conduire à une étude de faisabilité pour 2015-2016 (mât de mesure, analyse paysagère...) en vue d'installer par la suite une dizaine d'éo-

liennes dans l'Auxois. Le mât de mesure devrait d'ailleurs être planté dès cet été sur Sainte-Colombe-en-Auxois. À partir de là, suivront le positionnement des communes, le lancement des études complètes et la mise en place d'un plan de concertation territoriale. Les deux promoteurs ont néanmoins tenu à tenir une réunion publique d'information avant de réaliser l'enquête publique.